

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 5'00 »
 Extranjero, 6 meses 12'00 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

LA CAMPAÑA INFAME

Alicante y la provincia entera se halla en estos momentos escandalizada del proceder inícuo de cierta parte de nuestra prensa liberal, empeñada hace días en una campaña de difamación y de escándalo, cual no se ha conocido otra; y esto que esa misma prensa ha confesado haber hecho pasará nuestra ciudad en otras ocasiones por *días de vergüenza*. En el Casino, en los paseos, en los círculos en las tertulias de familia las conversaciones versan sobre el incalificable proceder de cierto periódico que á trueque de satisfacer sus odios sectarios, no repara en medios, empleando como buenos el ataque á la honra privada de los individuos y de las familias, inventando calumnias que publica en forma insidiosa, con retenciones y acusaciones embozadas para eludir la acción de los tribunales, no dejando al injuriado otro medio de reparación que el triste de tomarse la justicia por su mano so pena de resignarse á ver su honra arrastrada por los suelos por periodistas sin conciencia. Por si alguien dudara de lo que decimos, trascibimos el siguiente suelto que publicó *La Tarde* el día 21:

"Ha llamado hoy la atención en los círculos políticos siendo objeto de animados comentarios la carta que fechada en Orihuela publica hoy *El Constitucional Dinástico*.

La opinión general lamenta estas polémicas tan personalísimas, censurando se den á luz ciertos detalles de la vida privada que deben siempre respetarse.

Defecto es este de la prensa local, falta de asuntos, en el que hemos caído también nosotros varias veces y que desearíamos ver corregido para bien de todos.

Pues bien, lo que dice *La Tarde* no es sino débil eco de lo que se oye por todas partes; y sin embargo los mismos que protestan contra ese proceder incalificable de ciertos periódicos, no reparan en admitirlos en su casa. . . . Tal es el estado de anemia moral á que hemos llegado que no permite tomar una resolución enérgica para poner correctivo á un mal que deploramos, y al que contra nuestra voluntad estamos coadyuvando, sosteniendo con nuestra suscripción periódicos que nos llenan de vergüenza con sus escándalos.

Nuestros lectores conocen ya la campaña *herodiana* de un periódico, con cuyo nombre no queremos manchar hoy nuestra pluma, contra un niño; ese mismo periódico publica el martes una reseña de la manifestación *sibbante* del lú-

nes, en la que hace á dos catedráticos del Instituto, los Sres. Senante y Ferré autores de aquella algarada, suponiendo que habían empleado con sus discípulos la amenaza de dejarles suspensos en los exámenes, sino se prestaban á los supuestos planes de aquéllos. Al día siguiente publicó otra supuesta carta llena de infamias, que es á la que hace referencia el suelto anterior de *La Tarde*, y que ha producido indignación general.

La prensa toda ha reprobado en términos más ó menos enérgicos, como ayer vieron nuestros lectores, el proceder del aludido periódico, calificándolo de *injusto* y hasta llamando *disparate* su torpe y calumniosa suposición.

Pues bien, los ofendidos, haciendo uso de los medios que la ley pone en sus manos, tratan de acudir á los tribunales en defensa de su honra, y ¿qué sucede? Pues lo que jamás nadie hubiera creído: el mismo periódico que había llamado *disparate* la calumnia levantada por su colega, sale á la defensa del calumniador tratando de arrojar por su parte el descrédito sobre nuestro Instituto de segunda enseñanza, y amenazando no sabemos con qué revelaciones, y con asaltar aquél establecimiento y hacerle blanco de sus tiros. Nuestros lectores conocen ya, pues lo insertamos anteayer, el suelto de *El Graduador* á que nos referimos. No nos ha sorprendido; sabíamos ya, y más de una vez lo hemos dicho, que ese periódico carecía por completo de sentido moral: habíamos conocido, antes que él mismo las revelara ahora, sus tendencias demagógicas; lo que nunca creímos es que tuviera el cinismo de ponerlas de manifiesto. De hoy en adelante, ya lo saben las personas honradas, aquel que vea su honra infamada por un periódico de los de la secta, tendrá que resignarse á sufrir su deshonor, y ¡ay del que acuda á los tribunales á pedir justicia! *El Graduador* convocará á sus demás colegas para unirlos en conjura contra el que pida justicia. ¡Y esto se tolera á pesar del código penal! Solo falta que amenacen al tribunal si llega á condenar al periodista difamador. El periódico en favor del cual ha tocado á somatén *El Graduador*, responde como es natural á la excitación de éste.

"No creemos, dice, que los Señores Senante y Ferré traten de querellarse contra nosotros por considerarse ofendidos en el artículo publicado en la última hora del lunes titulado *La Silba de anoche*, pues nada dijimos contra ellos que pudiera soliviantar sus ánimos, pero si tal

fuera sus propósitos, tenga la seguridad *El Graduador* de que nos asociáramos á su campaña para combatir á los carlistas de la localidad en su última trinchera, y en donde hasta ahora por consideración y respeto, no ha penetrado la crítica de la prensa de Alicante."

Digámonos, ahora, qué concepto se va á formar fuera de aquí de nuestro Instituto provincial al leer el suelto que precede, y el otro de *El Graduador* á que éste sirve de comentario! Así, así esa prensa maldiciente va un día y otro arrojando el descrédito sobre todas nuestras cosas, y sobre nuestra ciudad.

Nosotros creemos que el Instituto no debe quedar bajo el peso de esas acusaciones, y que por los medios que las leyes tienen establecidos debe obligarse al periódico difamador á comparecer ante los tribunales y á que concrete los cargos; y si éstos resultan ser ciertos, que se castigue á quien aparezca responsable y si son calumniosos, que caiga la ley sobre el periódico infamante.

Entendemos que esto no debe, ni puede continuar así: es hora de que se ponga freno á la maledicencia de una prensa desbordada, que está siendo la afrenta y el descrédito de nuestra ciudad.

Es preciso que todas las personas que estimen el decoro y buen nombre de nuestra capital y provincia tomen cartas en este asunto; es preciso que los tribunales procedan con rigor sin contemplaciones ni debilidades, y al que caiga, que la caridad no le levante. De otra manera, preciso será que cada uno tome por su cuenta la defensa de su honra, y entonces. . . .

Mediten todas las personas sensatas en este entonces, y vean si ha llegado ya la hora de evitarlo. ¿Dónde vamos á parar desde el momento en que aquel que se vea injuriado por un periódico, no pueda ya acudir á los tribunales, sin verse cohibido por otro periódico que llama á conclave á los demás sus colegas para imponerse por la amenaza y el escándalo é impedir el castigo del culpable? ¿Vivimos ya en plena demagogia? ¿Qué días son los que se preparan á Alicante? ¿Qué hacen las autoridades? ¿Qué hacen las personas que tienen honra ó fortuna que perder? Sigán, sigán en su indiferencia creyendo acaso que así conjurarán de su cabeza mañana la tempestad que amenaza. ¡Algún día llorarán su error!

SIN EVANGELIO

Caminamos á pasos agigantados hácia la des-cristianización de Europa; entregados en manos de revolucionarios progresista, masones y judíos, no tardaremos mucho si Dios no lo remedia en ver desaparecer de nuestro suelo la Cruz que nos defendía en la barbarie

No hace mucho la arrancaron del Panteón de París y poco á poco la van arrojando de las escuelas, de los cementerios, de los hospitales y de los caminos y de todas partes.

¿Qué viene detrás?
 Fácil es comprenderlo: detrás de la Cruz esne el diablo; detrás vendrá el paganismo con todos sus crímenes; vendrá el despotismo, la prostitución, la opresión del débil, el rebajamiento de la mujer, el abandono del niño; y en una palabra, todo lo que constituía la barbarie en los pueblos anteriores al Evangelio, y lo que la constituye en los contemporáneos que no lo conocen ó lo rechazan.

No há mucho admiraba yo en la Exposición de Barcelona los productos de la industria china, y me quedaba absorto contemplando tanta finura, tanta riqueza, tanto arte; al lado de las manufacturas asiáticas palidecían las de la industria francesa y alemana. No parecía sino que el celeste imperio había querido demostrar á la culta Europa que si la civilización consiste en los adelantos materiales, su civilización vale un camino al lado de la civilización oriental.

¿Pero consiste en esto la civilización? me pregunté yo.

De ningún modo. Entre España que no conoce los perfeccionamientos del Kaolin, y la China que fabrica platos á mill duros la docena, hay un abismo que solo puede llenar el Evangelio.

Entonces me acordé de las palabras pronunciadas hace poco en París por el Ilmo Sr. Reinaud, vicario apostólico de Tche Kiang (China), y pude medir las profundidades de ese abismo.

"Harto sabéis, decía el ilustre prelado en un magnífico discurso hablando de la *barbarie moral* de aquel pueblo *materialmente civilizado*; harto sabéis que hay naciones como China donde los niños reciben desapiadada muerte, que yo mismo he presenciado. Esta espantosa plaga del infanticidio de China es una triste y espantosa realidad, que confirman el testimonio de militares, comerciantes, viajeros y protestantes.

"Yendo un día agua arriba uno de mis misioneros vió una nube de cuervos y buitres que parecía se disputaban alguna presa. Insistió para que el barquero llevara hácia aquel lado, por que este, para quien el espectáculo nada tenía de extraño, se negaba tenazmente. Llegaron á aquel sitio, y se encontraron con el cadáver de una niña que acababa de espirar, pues aun estaba caliente la sangre que salía del corazón medio devorado por los buitres.

"Pero hay más todavía. Hay muchos padres inhumanos que se hacen los verdugos de sus propios hijos para arrancarles el corazón, sacarle, machacarle y pulverizarle, con cuyos polvos preparan los farmacéuticos algunas medicinas.

CAPITULO XVIII.

La marcha de noche.

Cuando D. Estéban y Cuchillo se hubieron alejado del pabellon que ocupaba doña Rosario, dejándola sola con Tiburcio, el primero guardó silencio, pareciendo que no se apercebía de la presencia de su compañero, que, sin embargo, no le había abandonado ni un momento. Volvieron á la alameda de limoneros, y el español no se había dignado dirigirle aun ni un solo reproche, á pesar de que no entraba en su carácter impetuoso el contentarse por largo tiempo; pero se hallaba absorto en profundas reflexiones.

Mas instruido que Tiburcio de los misterios del corazón de la mujer, había adivinado al fin del diálogo amoroso que escuchó, que en el alma de doña Rosario, y sin que ella se diera cuenta á sí misma, germinaba un tierno sentimiento hácia el joven. Las inflexiones de la voz de la joven, sus maneras y hasta el silencio que á veces había

claridad seguía brillando como un faro en medio de aquel centro de vegetación. De pronto pareció que aquella claridad se hacia mas brillante á los ojos de la joven como para ofrecer la bienvenida á aquel que ya no tenía asilo ninguno.

—¡Ay! En el bosque, solo y sin defensa, os espera la muerte.

—Dios me enviará amigos, dijo fijando sus miradas sobre aquel punto luminoso que continuaba brillando á lo lejos; la hospitalidad errante del viajero dormido cerca del fuego que enciende, será mas segura para mí que la de vuestro techo: en el desierto seré huésped de Dios.

Y Tiburcio avanzaba siempre hácia la brecha del muro con paso lento, pero resuelto.

—¡Por amor de Dios no os esponáis á los peligros que os amenazan, siendo así que yo estaré allí para protegeros como hace un instante; os repito que la muerte os espera en el bosque!

Después Rosarito, dando á su voz aquella dulzura persuasiva que cambia la resolución de un hombre indeciso, añadió con tristeza:

—¿En qué punto estaréis mejor que á mi lado? La energía de Tiburcio vaciló al oír aquel acento de la voz amada.

Se detuvo.

—Pues bien, Rosarito; decidme una palabra: decid que odiáis á mi rival como yo le odio, y me quedo aquí.

Pareció que se daba un combate violento en el alma de doña Rosario; su pecho se agitaba con precipitación, y dirigió á Tiburcio una larga y

nas. *Este hecho me lo han confirmado muchísimos paganos.*

«El nacimiento de una niña en China es por lo general acogido como una maldición, y no tardan en deshacerse de ella por un cálculo de interés. Tienen que criarla, mantenerla y vestirla hasta la edad de trece años, época de sus desposorios; á esta edad no pueden venderla más que á 15 francos; y costaría mucho más criarla hasta los tres años; á la edad de 12, en cuya época puede casarse, no vale en venta más que 150 francos; y finalmente, á los 17 años, límite extremo de sus desposorios, lo más que puede valer son 200, 300 ó 400 francos; así es que la mayor parte mueren ahogadas: por regla general tan pronto como nacen estas pobres criaturas las meten de cabeza en un cubo de agua. Todo el mundo lo sabe, aunque no existen pruebas exteriores, porque no registran los nacimientos, matrimonios, ni defunciones. Hay además en todas las casas un *cuarto reservado* al que ningún extraño puede entrar. La habitación (que podríamos llamar recibidor) no tiene más muebles que una mesa y dos sillas; el crimen del infanticidio se comete en el cuarto anterior y secreto, cerrado á todos los extraños.»

«Oh civilización sin Evangelio, é ahí lo que eres!

Mientras Roma no conoció el evangelio, fué bárbara á pesar de sus leyes, su filosofía y sus grandezas.

Mientras América no fué iluminada por su luz, el reino de Motezuma, que era un emporio de riqueza, fué á la vez un emporio de brutalidad.

Mientras todos los pueblos de Europa tanto antiguos como modernos han permanecido alejados del Evangelio de Jesucristo, los crímenes las injusticias y los horrores no han podido medirse ni contarse.

¿Qué razón hay pues, para que ciertas gentes muestren tanto empeño en arrojar otra vez el Evangelio de la sociedad.

«Oh! preguntádselo á su corazón, y él os contestará mejor que su lengua.

El Evangelio predica la humildad y ellos quieren la soberbia.

El Evangelio predica la pureza y ellos quieren la sensualidad.

El Evangelio predica la justicia y ellos quieren el pillaje.

El Evangelio en una palabra predica la *abnegación* y ellos quieren la *libertad*.

Hé aquí el secreto de la guerra al evangelio.

La libertad.

Pero no la *libertad* de lo bueno, de lo justo, de lo puro, de lo santo, que esa todos la queremos; sino la *libertad* de lo malo, de lo injusto, de lo impuro, de lo criminal.

La *libertad* del bien y la del mal son dos libertades que se estorban y rabian de verse juntas.

Algunos han querido unirlos, pero en vano; porque la una es siempre el obstáculo de la otra, y la *libertad* no quiere obstáculos.

Ahora bien ¿cuál de las dos conviene al pueblo?

¡Ah pobre pueblo! si pudiera yo mostrarte el abismo donde quieren conducirte los que te predicán contra el Evangelio, quedarías helado de espanto.

El pueblo sin Evangelio, ha sido siempre la víctima de todas las tiranías; porque donde no hay *abnegación* reina el más fuerte, y el pueblo es y será siempre la expresión de la flaqueza. (1)

(1) Decimos esto porque el pueblo lo constituyen siempre los pobres, los débiles, los desgraciados y los pequeños; y estos naturalmente no podrán nunca anteponerse á los fuertes y poderosos.

En Atenas, la ilustrada Atenas de 60,000 habitantes, 40,000 eran esclavos.

En Roma, la republicana Roma, á fines de la república atestigüa Cicorón que no habia más que 2000 propietarios mientras es sabido que el número de esclavos ascendia á 200,000.

En Méjico, el civilizado imperio de Méjico, en tiempo de Alizan fueron sacrificados en cuatro días más de 80,000 seres humanos para celebrar una gran fiesta.

En fin ¿á qué causarnos? oigamos al republicano Castelar cuyas palabras no serán sospechosas, y él nos dirá lo que era el pueblo heath del Evangelio y lo que el Evangelio ha hecho por él.

«Para ver lo que el cristianismo ha hecho por la libertad de los hombres dice en su obra titulada *Recuerdos y esperanzas*, es necesario recordar lo que era el hijo del pueblo, el esclavo, en el seno de la sociedad antigua. El paria, ser infeliz sin esposa que le consuele, sin hijos que perpetúen su nombre, sin familia á do convertir en la afición sus ojos, hasta sin madre, porque en la niñez era arrancado al maternal regazo puesto en los últimos linderos de la sociedad, en un desierto fuera de la verdadera vida, azotado siempre, hecho pasto de todas las guerras, fundamento de todos los poderes; amasado con su sangre los tronos de sus déspotas... puesto fuera de la ley en la India, cargado con el peso de las armas en Persia, cubriendo con sus restos palpitantes los altares de Babilonia donde le destinan á víctima de los sacrificios; esclavo infeliz en Grecia y en Roma... cuando el Hijo del hombre espira en la Cruz sabe con maravilla y con asombro que él es hijo también de Dios... que su alma es de origen tan noble y divino como el alma del rey... y que sus sienes heridas por el clavo de la servidumbre pueden llevar su corona de estrellas en el cielo.»

Después de esta confesión oírgase si es posible sostener aún que el Evangelio es enemigo de la *libertad*.

¡Ay del pueblo! el día que el Evangelio desapareciese de la sociedad: entonces sabría Juan Cordero lo que es la *libertad* de Juan Lobo.

A. C. y G.

Cabos sueltos

El Liberal dió el día 18 la siguiente contestación á la pregunta nuestra referente á la vajilla que se decía adquirida para la Casa de Beneficencia:

«En nuestro buen desao de dar cumplida contestación á ciertos sueltos que han aparecido en estos últimos días en nuestros colegas EL ALICANTINO y **El Graduador**, referentes á la compra de una vajilla con destino á las Casas de Beneficencia. hemos procurado enterarnos de la verdad, y de nuestros informes resulta: que un industrial de esta ciudad llevó á dicho establecimiento una vajilla por si la diputación quería adquirirla, pero habiéndole manifestado el señor presidente que no habia forma de pagar el importe de aquélla, toda vez que ni la diputación habia acordado nada respecto á su adquisición, ni aun cuando lo hubiese acordado, podía prescindirse de la subasta como previene la ley que se haga para todo gas-o que exceda de dos mil pesetas, se veía en la imposibilidad de escuchar sus proposiciones, por lo que, el referido industrial ha retirado dicha vajilla.

Quedan, pues, complacidos los colegas, y no hay motivo ya para maliciosas insinuaciones... De donde resulta que no carecia de fundamento nuestra pregunta, y que **El Liberal** al contestarnos dice, sino todo lo que puede, á lo menos lo que *debe*. Y que

aunque nosotros no aplaudamos ciertos silencios, sabemos sin embargo respetarlos, y conste que los respetamos, y que aplaudimos al Sr. Presidente de la Diputación, por la solución dada á este asunto.

De El Constitucional:

«Insistirá ahora El ALICANTINO en decir que «la manifestación fué ruidosa y tumultuaria.»

El papel reformista lleva á EL ALICANTINO montado en la nariz. No es extraño, pues, que le atribuya lo que otros dicen; ¿dónde ha dicho EL ALICANTINO que la manifestación fuese ni dejase de ser ruidosa y tumultuaria? Pero si no lo hemos dicho nosotros, lo ha dicho **El Constitucional**, que refirió haber sido silbadas y apedreadas las redacciones de EL ALICANTINO y de ¡Buenas Noches! A no ser que la *silba* y el *apedreamiento* pueda hacerse sin ruido y sin tumulto.

El mismo periódico dice que nos «agrada el honor que le hacemos de señalarle como el héroe de la jornada de 1882» es decir de los escándalos de cuando las misiones, y añade que el «Sr. Lopez Somalo decretó la expulsión de aquellos carlistas (los misioneros)» y por fin nos acusa de difamadores ¿á qué no adivinan ustedes por qué? por lo de la espina de la gallina de Viernes Santo. ¡Si la tendrá atravesada el día io reformista!

Del mismo papel:

«Ahora, lo que procede estimado colega, para acabar de quitar la máscara á los conservadores, es mucha unión, tacto de coles y bualliar como buenos, hasta arrojarnos de las trincheras que ocupan, ya que su dominación pesa sobre nuestra capital como un verdadera ignominia.

Adelante. Cualquiera creará que ese periódico combate en este suelto á los que todo el mundo llama conservadores, es decir á los canovistas; pues no señar; para ese periódico los conservadores que combaten son los que patrocinan en esta capital un periódico que á título de religioso no se ocupa en otra cosa que en propagar la superstición y el fanatismo y crear prosélitos para la causa carlista, tan odiada en esta culta y liberal población.»

Si nosotros no estuviéramos curados de espanto, ciertamente nos envaneceríamos de estos odios que nos profesan, pues son prueba de que algo valemós.

Comentario de **El Graduador** á la noticia dada por nosotros de haber sido demandado ante los tribunales el Director de **El Constitucional**:

«Ya lo sabe nuestro colega **El Constitucional**, y no debe olvidarlo. A los carlistas, hay que tratarlos como dijimos en nuestro suelto de anteayer.

La pena de talión. Ojo por ojo y dientes por dientes. Y nada de lástimas ni de conmisericordias.»

Si á **El Constitucional** se le ha atravesado la espina de la gallina, á su cofrade el de la fachada se le ha atravesado el *confeccionar* y el pobrecillo no hace más que *apañarse* las antiparras

para ver donde encontrar una *confección* y soltárnosla. Ahora el boticario confeccionador es un periódico catalán.

Mañana será... el doctor Garrido.

Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 773.46. — Termómetro, 14.0. — Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 20.0. — Temperatura mínima durante la noche, 5.4.

Ha causado muy buen efecto en Ralleu, y pueblos comarcanos, la concesión de fondos hechos por la Diputación, para construir un camino vecinal desde dicho pueblo á la carretera de Villajoyosa, pues hasta ahora ha carecido de comunicación.

Solo falta que se termine por completo la citada carretera de Villajoyosa

Ha sido destinado á la reserva de Denia el teniente de infantería D. Ricardo Lillo.

Por real orden de 26 de Octubre último, ha sido aprobada la cuenta rendida por el Ayuntamiento de Alcoy, para justificar la inversión de las mil pesetas que se le concedieron del fondo de calamidades por real orden de 21 de Febrero de 1887.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Continuación de la lista de expositores de esta provincia que han merecido premio en el certámen.

Aspe.

Vinos premiados con medalla de plata.—Don Clemente Miralles.

Conservas premiadas con mención honorífica.—D. Antonio Herades.

Agost.

Vinos premiados con medalla de bronce.—D. José Alvarez Coñas.

Villena.

Vinos premiados con medalla de plata.—Don Federico Bonastre.

Vinos premiados con medalla de bronce.—D. Bartolomé Amorós D. Cristóbal Amorós, D. Joaquín Amorós, D. José Carrión, D. Pedro Canosa Calderón, D. Luis García Poveda, doña Isabel García D. Enrique Guillén, D. Ramón Hernández, D. José Tomás Requena. D. Juan Requena D. Cristóbal Cabero.

Anizaço dulce premiado con medalla de plata.—D. Francisco Hurtado Hurtado.

Anis premiado con medalla de bronce.—Don Francisco Hurtado Hurtado.

Espíritu premiado con medalla de bronce.—D. Luis Garcia Poveda.

Sax.

Vinos premiados con medalla de plata.—Don Tomás Senabre.

Aguardientes premiados con medalla de bronce.—D. Tomás Senabre.

Biar.

Aceites premiados con medalla de oro.—Don Pedro Juan Amorós.

Vinos premiados con medalla de plata.—Don Pedro Juan Amorós.

Benjama.

Vinos premiados con medalla de plata.—Don Luis Soleri.

tierna mirada de reproche, pero permaneció muda.

Para el hombre de la edad de Tiburcio, el corazón de la mujer es un libro cerrado, y solo cuando ha perdido aquel magnetismo de la juventud, tan poderoso á pesar de la inesperienza, puede pretender penetrar los misterios que aquel corazón encierra. Triste compensación que Dios concede á la edad madura.

De tener treinta años, Tiburcio se hubiera quedado, pero solo tenía veinticuatro: habia pasado aquellos veinticuatro años en el desierto, y áquel era su primer amor.

—¿Pues bien, adios! exclamó: he cesado de ser vuestro huésped.

Y atravesó el muro antes de que la jóven hubiera podido detener su marcha.

Aturdida por aquel imprevisto desenlace, subióse sobre los escombros aglomerados al pié del muro, e inclinándose hácia fuera, gritó:

—¡Tiburcio, Tiburcio! ¿Hareis á vuestro huésped la injuria de dejarle así? ¿Queréis que pese sobre mi casa la maldición del cielo?

Pero su voz se perdió en la noche, sin que aquel á quien se dirigía se dignara contestarla, en tanto que se alejaba con paso rápido.

Oyó por algunos instantes aun el ruido de su marcha; pero aquel ruido cesó bien pronto de

llegar á oídos de la jóven, que se arrodilló y se puso á orar.

—¡Oh Dios mio! exclamó. Haced que ese insensato que se aleja sin oírme no atraiga vuestra maldición sobre nuestra casa. ¡Protegedle, Dios mio, contra los peligros que le amenazan! ¡Velad sobre él, porque ¡ay! con él va mi corazón!

Después, olvidando en su dolor sus proyectos de grandeza, la voluntad de su padre, las palabras cambiadas, todo el prestigio engañador que hasta entonces habia hecho callar los gritos de un amor ignorado hasta entonces, se levantó con precipitación, subió de nuevo sobre los escombros, y exclamó con voz desgarradora:

—¡Vuelve, Tiburcio; á tí, á tí solo te amo!

Pero su voz no despertó ningún eco. Entonces la jóven se envolvió en su mantilla, y se echó á llorar.

Antes de volver á su cuarto dirigió la última mirada en la dirección que habia tomado Tiburcio, como si esperaba verle volver; pero todo estaba silencioso y sombrío.

En el estreno de la llanura sobre la cual la claridad de la luna dibujaba la forma fantástica de algunos árboles, se presentaba el bosque con un negro cinturón coronado por la bruma y envuelto en una densa oscuridad. La lejána

guardado, todo era para él la prueba de un amor naciente, y que aun era desconocido para la misma persona que lo sentía.

Habia desdeñado como una cosa de importancia secundaria la revelación hecha á Tiburcio á propósito del Valle de Oro; pero que Tiburcio fuera amado de doña Rosarito era cosa que levantaba en frente de su ambición un obstáculo insalvable. El casamiento del senador, el medio millón de duros que del dote de su mujer lebia sacrificar por el éxito de sus proyectos, las ventajas que le prometía la influencia de Tragaduros en el Senado de Arispe, influjo aumentado por sus largezas, en fin, todo aquel edificio levantado venia al suelo ante el nuevo obstáculo que acababa de descubrir. La ambición tiene terribles exigencias, anté las que se sacrifican siempre los ambiciosos.

Quedaba la ejecución de este plan. Una vez que lo hubo coordinado en su ánimo, el español rompió el silencio.

—Tonto y torpe, dijo con voz bastante alta para que Cuchillo lo oyera.

—¿Es á mí á quien vuestra señaría se digna hablar? preguntó el bandido con un tono en que la humildad del momento no dejaba ver nada de su impudencia ordinaria.

—¿Y de quién os parece que puedo hablar, si no es de un hombre que no sabe ni penetrar las in-

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

EL DEVOTO DE SAN FRANCISCO JAVIER

POR EL

P. JOSÉ MARÍA LASQUIBAR,

de la Compañía de Jesús

Manual de piedad, abundante en preces y oraciones y rico de sabios documentos, necesarios, hoy más que nunca, para suplir la falta de instrucción religiosa y para fortalecer el espíritu contra todos los temores y contra todas las concupiscencias. Constituye un Devocionario místico, ascético y piadoso para toda suerte de personas, y para los sacerdotes y ministros encargados de la cura de almas, un arsenal de prácticas tal vez desconocidas y fructuosas.

Consta la obra de más de 700 páginas de buena impresión y excelente papel, ilustrada con tres láminas.

Está distribuida en tres libros, en la forma siguiente:

Libro 1.º *Parte histórica.*—Compendio de la vida de San Francisco Javier, por el P. Pedro de Ribadeneira.—Espíritu de San Francisco Javier, sacado de sus cartas.

Libro 2.º *Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier.*—El día tercero de cada mes, con a consideración de sus virtudes.—Novena de la Gra-

cia: Origen y privilegios de esta devoción.—Devoción de los diez viernes con la consideración de sus milagros.—Decenario de los niños.—Preces en honor de San Francisco Javier.

Libro 3.º *Manual de la vida cristiana.*—El día cristiano y santo, obrata compuesta por el mismo Apóstol de las Indias.—Ejercicios de piedad para cada día.—Ejercicios para recibir con fruto los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión.—Pecados y virtudes.—Devociones: A la Santísima Trinidad, al Sagrado Corazón de Jesús, á la Virgen Santísima, al Patriarca San José, á los Santos Angeles, á las Almas del Purgatorio, á San Ignacio de Loyola y á otros varios Santos.—Meditaciones varias.—Clara inteligencia y admirable doctrina sobre los Mandamientos de la ley de Dios y Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por los PP. Pinamonti y Galatayud, expuesta en forma dialogada.—Avisos espirituales á que se reduce lo que está escrito para el camino de la perfección, sacados de las obras del P. Juan Eusebio Nierenberg, de la Compañía de Jesús.—Día de retiro ó preparación para la muerte.—Varias bendiciones é indulgencias.—Himnos y poesías religiosas.—Apéndices.

PRECIO: Encuadernado en piel de color con relieve, 4 ptas.; en tafete, 4'50; y en chagrin con cantos dorados, 7.

El Corresponsal rebaja 4 rs. por cada libro.—Diríjanse á D. Manuel Galbis, Sacristan mayor de San Nicolás, el cual se encarga de proporcionarlos.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Fremiado con medalla de oro y plata

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Psetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanaja, los robustece, les quita la alfercía, los accidentes de la *dentición venosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece *la baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid:—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres plúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

IMPORTANTE

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros asiduos abonados que la acreditadísima casa de Serafin Sanchez, acaba de recibir las primeras partidas de embutidos frescos y ricos de los que se elaboran en sus tan afamadas fabricas de Candelario pudiendo asegurar que no es posible elaborar clases mejores que las que acabamos de ver en tan recomendable establecimiento.

Serafin Sanchez, los chorriceros extremeños, Princesa, 19.—Teléfono, 129.

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérigo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

CARBON ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispas y ser el que mayor cantidad de calórico irradia entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrito se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

ANDRES EL PESCADOR

Esta obrata, que se acaba de publicar como folletín en EL ALICANTINO y que nuestros lectores han leído con tanto gusto, ha tenido el honor que alcanzan pocos libros en nuestros días, cual es, el haber sido entusiastamente elogiada por la prensa periódica de todos los colores políticos, á pesar del criterio altamente católico con que está escrita, además de haber merecido una muy favorable censura eclesiástica y notables testimonios de aprecio de personas muy ilustradas.

Un tomito en 8.º con elegante impresión y excelente papel 4 reales.—Dirigirse á D. Manuel Galbis Probo. Sacristan de la Colegial.

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

(Sin competencia)

Pianos fabricación especial de Gomez de Valencia, á 3.000 rs

Pianos de Bernarreggi de Barcelona, á 3.400 rs.

Pianos de Boisselot de Marsella, á 4.000.

Id id. gran forma, á 4.400.

Id id. cruzados, á 5.000.

Id. Pleyel de cola para Sociedades ó Casinos, á 8.500 rs.

Gran repertorio de música de todas clases.

Se afinan y componen pianos.

Esta casa se encarga de construir y componer órganos de iglesia, para lo cual cuenta con un buen fabricante.

ALMACEN DE JOSÉ MAESTRE

Plaza de Alfonso XII, núm. 14.

LIBRERIA DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE

BARCELONA,

CORRESPONSAL EN ORIHUELA

LUIS CASTANOS,

Calle de Calderón de la Barca, número 1

Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y cuadernos de Difuntos, encuadernados en lujo y sencillos, á precios sumamente módicos.

Oficios, Oficios Votivos y obras para Semitarios.

Se encargan todas las obras católicas que se deseen.

Igualmente se encargan toda clase de imágenes de talla y cartón-madera de los principales talleres de escultura de Barcelona.

LUIS CASTANOS

CALDERON DE LA BARCA, NÚM. 1, ORIHUELA.

COLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cetta y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACÉUTICO,

calle Mayor, número 22. ALICANTE,

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platan cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

JOSÉ REUS Y BROMAN

ALICANTE

Pórtico Ansaldo, 4,

FABRICA DE ESPEJOS

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fabricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fabrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

FERNANDEZ Y MARCO
ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS
Calle Mayor, número 33